

Cabinet du Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie

République de Côte d'Ivoire
Union-Discipline-Travail

## **CELEBRATION DES**« 10 ANS DU C2D »

DISCOURS DE SEM LE PREMIER MINISTRE, PRESIDENT DU COS-C2D

Le jeudi, 14 décembre 2023

- Excellences Mesdames et Messieurs les membres du Corps diplomatique,
- Monsieur le Directeur de Cabinet de Monsieur le viceprésident de la République,
- Monsieur le Directeur Afrique de l'Agence française de développement,
- Madame la coordinatrice du secrétariat technique, présidente du C2D
- Honorables membres de la délégation française,
- Mesdames et messieurs les élus,
- Mesdames et messieurs les Directeurs généraux, directeurs centraux et Chefs de services,
- Mesdames et messieurs les responsables de la Société civile,
- Chers jeunes étudiants et bénéficiaires du projet,
- Chers amis de la presse,
- Mesdames et Messieurs
- Honorables invités,

Je voudrais avant tout propos, vous dire que dans quelques jours, ce sera la CAN en Côte d'Ivoire.

Alors, je vais demander à la jeunesse ivoirienne, est ce que la jeunesse ivoirienne est prête ?

Est-ce que vous êtes vraiment prêts pour la CAN?

Distingués invités, la jeunesse est prête.

C'est pourquoi je voudrais dire que c'est un honneur pour moi, en qualité de président du Comité d'orientation et de Suivi du Contrat de Désendettement et de Développement (COS-C2D), de prendre la parole ce jour, à l'occasion de la célébration des « 10 ans du C2D ».

Je voudrais, avant tout propos, **au nom du Président de la République, SEM Alassane OUATTARA**, exprimer mes vifs et sincères remerciements à tous les Ministres Techniques, à tous les participants qui assistent à cette activité d'allégresse dont l'importance est capitale pour communiquer les réalisations du C2D en Côte d'Ivoire.

Je voudrais adresser la reconnaissance du Gouvernement ivoirien aux autorités françaises, représentées ce jour, par *le Directeur Afrique de l'AFD* et toute une délégation importante venus de Paris et d'Abidjan. Je vous demande de les acclamer très fort parce que ce sont nos amis. Nous sommes sensibles à l'intérêt que vous attachez à l'excellence des relations entre la France et la Côte d'Ivoire. Ces relations historiques ont sans doute été renforcées par la mise en œuvre du C2D et constituent en même temps l'une des clés de la réussite de ce programme multisectoriel.

## Excellences,

## Mesdames et Messieurs,

Les priorités du Gouvernement ivoirien restent avant tout, le bien être de toutes les populations. D'importants efforts ont été faits depuis 2011, grâce aux différents Plans Nationaux de Développement (PND) de 2012-2015, 2015-2020 et 2021-2025.

Cela a permis malgré un contexte international difficile, de maintenir une bonne trajectoire de croissance et de répondre aux attentes notamment aux attentes des couches sociales les plus fragiles de notre pays. Pour réussir cette trajectoire de croissance, le Gouvernement est résolu à œuvrer pour davantage d'ouverture vers l'extérieur, à élargir les compétences de la main-d'œuvre et à accroitre nos capacités en matière de technologie.

**Pour parler spécifiquement du C2D** qui nous réunit ce jour, cet instrument est sans doute une autre preuve éloquente de l'excellence des relations entre la France et la Côte d'ivoire.

En effet, signé le 1<sup>er</sup> décembre 2012 et suivi du 2<sup>ème</sup> C2D, le 03 décembre 2014, et enfin, du 3<sup>ème</sup> C2D, le 27 octobre 2021, nous pouvons dire qu'aujourd'hui, c'est un montant de plus de **1901,670 Milliards FCFA.** 

Les résultats obtenus sont concrets et satisfaisants.

C'est le lieu de saluer les autorités françaises à travers vous, Monsieur le Directeur Afrique, Monsieur le Directeur national du C2D et à travers toute la délégation qui vous accompagne, au nom du Président de la République, SEM Alassane OUATTARA, pour ces appuis significatifs qui ont permis à la Côte d'Ivoire de se "Construire" à nouveau, de se "Désendetter" vis-à-vis de la France, de se "Développer" et de "Lutter contre la pauvreté".

Je voudrais, à présent féliciter toutes les équipes au niveau du Gouvernement qui ont travaillé d'arrache-pied avec le concours de leurs collaborateurs pour faire de ce C2D un succès total.

Je voudrais à présent m'adresser à la jeunesse ivoirienne.

Du haut de ce pupitre, je note avec beaucoup d'intérêt que vous êtes venus très nombreux. L'année 2023 a été

## proclamée par SEM le Président de la République « ANNEE DE LA JEUNESSE » en Côte d'Ivoire.

C'est pourquoi nous vous demandons de vous mobiliser pour montrer à la jeunesse africaine que la jeunesse ivoirienne est fière et déterminée, lors de la CAN 2023.

Alors je vais vous demander à nouveau. Dans quelques jours nous allons ouvrir la CAN. Est-ce que vous êtes prêts pour la CAN?

Votre réponse nous rassure, c'est pourquoi je voudrais dire aux autorités françaises d'être très sûre de la CI parce que avec le concours que vous nous apportez, la CI vous donne l'assurance que la transformation de la jeunesse, des activités de tous les ministères est en marche et véritablement en marche et le C2D 3 trace les jalons du renforcement de notre coopération avec la France. Nous devons continuer sans relace à œuvrer davantage pour que nos populations soient satisfaites et que les Ivoiriens voient les actions concrètes qui marquent la volonté du Président Alassane Ouattara de donner à la jeunesse d'être fière d'elle-même et aux populations ivoiriennes de vivre heureux.

Joyeuse célébration des 10 ans du C2D!

Je vous remercie.